

Bürgerschaft am 31.01.2019, **TOP 7.13**

Kleine Anfrage: Sicherheit auf dem Spielplatz „Hospitaler Bastion“

Einreicher: Anett Kindler, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Es antwortet: Herr Bogusch

Anfrage:

1. *Welche konkreten Maßnahmen wurden ergriffen, um die Sicherheit des Spielplatzes auf der Hospitaler Bastion zu gewährleisten?*
2. *Entspricht der die Anlage begrenzende Zaun den Sicherheitsanforderungen, die an einen öffentlichen Spielplatz zu stellen sind und wie wird dies geprüft?*
3. *Wie reagiert die Stadtverwaltung, wenn es auf Spielplätzen der Hansestadt Stralsund zu Unfällen kommt und wie stellt sie mögliche Gefährdungen ab?*

Antwort:

Sehr geehrter Herr Präsident, sehr geehrte Damen und Herren,

zu 1.

Der umgebaute Spielplatz wurde nach den notwendigen Restarbeiten am 18.12.2018 von einem externen Sachverständigen für Spielplatzsicherheit geprüft. Es wurden keine erkennbaren Mängel festgestellt. Die Umbauarbeiten sind damit abgeschlossen und der Platz ist wieder uneingeschränkt nutzbar.

Er wurde, wie alle anderen öffentlichen Spielplätze, wieder in das umfangreiche Kontrollsystem in Form wöchentlicher Sicht- und Funktionskontrollen, Verschleißkontrollen als auch den 1x jährlich stattfindenden sicherheitstechnischen Überprüfungen der Gesamtanlage integriert. Gleichzeitig wird der Platz wöchentlich durch den Spielplatzwart gesäubert.

Dieser engmaschige Kontrollumfang und die Sachkunde des eingesetzten Personals gewährleistet damit einen ordnungsgemäßen und sicheren Spielbetrieb im Rahmen der Verkehrssicherungspflicht für diesen, wie für alle durch die Hansestadt zu unterhaltenden Spielplätze.

zu 2.

Der Zaun wurde bereits vor Jahren installiert und entspricht den Anforderungen, die an eine Spielplatzeinzäunung gestellt werden. Es wurde lediglich im Zuge der Baumaßnahmen 1 Zaunfeld entnommen und nach Beendigung der Maßnahmen wieder eingesetzt.

zu 3.

Wenn es beim Spiel einmal zu einem Unfall kommt, so muss dies nicht zwangsläufig mit defekten Geräten oder Geräteteilen in Verbindung gebracht werden. Unter Umständen ist eine nicht sach- oder altersgemäße Benutzung der Grund. Das wäre auch durch die beste Kontrolle nicht zu verhindern.

Wichtig deshalb, die zeitnahe Information an die Verwaltung, hier die Abt. Straßen und Stadtgrün, damit diese handeln kann. Dazu befindet sich bereits im Eingangsbereich vieler Spielplätze, so auch auf der Hospitaler Bastion, ein Spielplatzschild mit der Kontaktadresse und Telefonnummer der Verwaltung. Der Hansestadt ist allerdings aktuell kein Unfall auf dem Spielplatz Hospitaler Bastion bekannt.

Im Falle einer Information über einen Spielplatzunfall würde eine Kette von Prüfungen in Gang gesetzt werden:

- sind Schäden an den Spielgeräten oder z.B. dem Fallschutz der Grund, so wird sofort kontrolliert und eine Schadensbeseitigung veranlasst; ggf. muss das Gerät oder der Platz vorerst der Nutzung durch Sperrung entzogen werden

- ist eine nicht sach- oder altersgemäße Benutzung der Grund, wird mittelfristig geprüft, ob Veränderungen in der Anordnung der Geräte, der Gestaltung oder der altersangepassten Ausstattung des Platzes möglich sind.

gez. Bogusch